

## INNOVAR SIN MIEDO

SEÑOR DIRECTOR:

Las palabras del Presidente Gabriel Boric durante la inauguración del Congreso Futuro 2025 resuenan con fuerza: "Mantener el *statu quo* es la mejor forma de la autodestrucción". Su llamado a desafiar el conservadurismo y a crear un ecosistema que fomente la innovación es tan necesario como urgente.

La innovación no es un lujo; es una herramienta esencial para avanzar hacia el desarrollo y superar desafíos sociales críticos como la pobreza, la educación, el empleo y el cambio climático. En este esfuerzo, el Estado tiene un rol clave: financiar proyectos transformadores, eliminar barreras de entrada, facilitar el acceso a herramientas y conocimientos, y generar mercados que den espacio a nuevas soluciones.

Como señal potente, sería inspirador ver al Estado y todas sus reparticiones públicas dando el ejemplo de innovación y eficiencia al servicio de las personas. Esto no solo fortalecería la confianza ciudadana, sino que establecería un estándar que incentivaría al resto de los sectores a seguir el mismo camino.

En ese sentido, las políticas relacionadas con ciudades e innovación son un vehículo crucial. Nuestras ciudades concentran los principales retos y oportunidades, y con visión estratégica pueden convertirse en laboratorios para construir un futuro más sostenible, inclusivo y resiliente.

El momento exige audacia y determinación. No podemos permitirnos que el miedo al cambio fre-

ne nuestra capacidad de avanzar.

**Felipe Arteaga**

Arquitecto Urbanista

Centro de Innovación y Diseño Avanzado